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Antwort auf Anfragen 
 

Geschäftsbereich 
 
Ressort / Stadtbetrieb 
 
 

Kultur und Sport & Sicherheit und Ordnung 
 
Geschäftsbereich 2.2 - Kultur und Sport & 
Sicherheit und Ordnung 
 
 

Bearbeiter/in 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 

Jasmin Enkhardt 
+49 202 563 2435 
+49 202 563 8111 
Jasmin.Enkhardt@stadt.wuppertal.de 

Datum: 
 
Drucks.-Nr.: 

19.10.2022 
 
VO/0939/22/A-1 
öffentlich 

Sitzung am Gremium  Beschlussqualität 

26.10.2022 Ausschuss für Ordnung, Sicherheit und Sauberkeit und 
Betriebsausschuss ESW Entgegennahme o. B. 
 

Taubenproblem am Döppersberg - Antwort der Verwaltung 

 
Grund der Vorlage 
 
Anfrage der Fraktionen von CDU, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN und FDP vom 15.08.2022 
 
Beschlussvorschlag 
 
Die Antwort der Verwaltung wird ohne Beschluss entgegengenommen.  

 
Einverständnisse 
 
entfällt 
 
Unterschrift 
 
Nocke 
 
Begründung 
 

1. Wer ist innerhalb der Verwaltung für das Taubenproblem am Döppersberg zuständig?  
 Bürgerbeschwerden zum Thema Stadttauben werden aufgrund der 
Zuständigkeit für die öffentliche Sicherheit und Ordnung vom Ordnungsamt 
beantwortet. Das Veterinäramt (BVLA) steht beratend in Bezug auf das 
Taubenhaus aktiv zur Seite. 
 

2. Welche Ergebnisse haben die Gespräche mit der Deutschen Bahn AG 
hervorgebracht? 
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Die Problematik der Tauben auf dem Hauptbahnhof sind von Herrn Mucke und 
Herrn Schneidewind in ihren Gesprächen mit der Deutschen Bahn adressiert 
worden. Die Deutsche Bahn sieht keine Möglichkeit, auf eigenem Gelände ein 
Taubenhaus zu installieren, wird sich aber weitere Maßnahmen prüfen im 
Zusammenhang mit anstehenden baulichen Veränderungen. 
 

3. Konnte in den vergangenen fast 12 Monaten eine Verbesserung der Situation an den 
Bahnsteigen und im Bereich der Rolltreppe erreicht werden?  

Die Taubenvergrämung auf dem unteren und oberen Platz am Döppersberg 
durch die Falknerei ist erfolgreich. Im Gleisbereich des Bahnhofs mit den 
Starkstromleitungen kann diese Methode der Vergrämung allerdings nicht 
angewandt werden. (Wurde bereits mit der VO/1190/21-1-A beantwortet) 
 

4. Ist eine Verlängerung des Vertrages mit dem Falkner, der laut Antwort der 
Verwaltung (VO/0555/21/1-A) bis Ende 2022 läuft, angestrebt? 

Der Vertrag mit dem Falkner ist durch die Projektleitung Döppersberg 
(Geschäftsberech 1) bis Ende 2024 verlängert. 
 

5. Wie lautet der aktuelle Sachstand hinsichtlich der geplanten baulichen 
Veränderungen der Deutschen Bahn an Gleis 1? 

Die Stadt und die Deutsche Bahn sind im Gespräch, den Südsteg  anzugehen. 
Geplant ist die Maßnahme für 2023/24. Die Finanzierung der Planung und des 
Baus müssen durch die Fördergeber (VRR und Städtebauförderung im 
Ministerium) sowie durch die Stadt Wuppertal erbracht werden. Beide 
Fördergeber haben grundsätzlich eine Förderung in Aussicht gestellt. 
Eigenmittel sind für den Haushalt für 2023 vom Fachbereich angemeldet 
worden. 
 

6. Plant die Verwaltung die Errichtung eines Taubenhauses am Döppersberg weiter zu 
verfolgen? Wenn ja, bitten wir darum, dem Ausschuss für Ordnung, Sicherheit 
und Sauberkeit ein entsprechendes Konzept vorzustellen. 

Klärungen der Personalbeschaffung und der Hauptbetreuung der 
Taubenschläge sollten im Rahmen der grundsätzlichen Finanzierung und 
abhängig von der Lokalität geklärt werden. Insb. die finanziellen 
Rahmenbedingungen werden bei der Rekrutierung eine Rolle spielen. 
Sollte ein Taubenhaus geplant werden, wird dies dem Ausschuss für Ordnung, 
Sicherheit und Sauberkeit mitgeteilt. 

 
 
 
Klimacheck 

Hat das Vorhaben eine langfristige Auswirkung auf den Klimaschutz und/oder die 
Klimafolgenanpassung? 

x neutral /nein 

☐ ja, positive Auswirkungen 

☐ ja, negative Auswirkungen 

Begründung: Antwort auf Anfrage 
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